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【 第４回 評議員会報告 】 

日時 ： ２月 １４日（火）午後４：００～ 

場所 ： 会議室 

内容 ： ① 活動報告等（各学年の先生方・学校支援本部・１４校・健全育成・青少協・各委員会） 

     ② その他 情報交換 

 

 

会長挨拶 

  本日は、お忙しい中、今年度最後になります評議員会にご出席いただき、ありがとうございます。今年一年、

皆様のご協力によりまして、子どもたちの行事に関する活動も順調に実施できております。この後も活動が残っ

ている委員の方もあるかと思いますが、引き続き最後までご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

校長挨拶     「ありがとう」「どういたしまして」 

ＰＴＡ評議員会の皆様、ご多用のところ、本日は参会いただき、ありがとうございます。また、今年度１年間、

本校の教育活動にご理解いただき、様々な場面でご協力に感謝申しあげます。 

さて、３年生の生徒たちは、早い生徒は１２月下旬から高等学校をはじめとする上級学校の入試が始まってい

ますので、もう 1ヶ月以上、受験シーズンを過ごしています。あと少し、３年生全員が進路をつかむまで、全校

でエールを送りたいと思います。 

合格の切符をつかんだ生徒たちは、校長室に尋ねてきて大きな声で「○○高等学校に合格することができまし

た、ありがとうございました。」と受験の報告と一緒に挨拶してくれます。マスク越しに笑顔を浮かべ、喜びを表

現してくれます。私もつい、「どういたしまして、おめでとう。」とガッツポーズをして喜びに答えます。 

「苦は楽の種」と昔から言いますが、生徒たちにとって１５歳で迎える上級学校受験は、自己に向き合い、自

ら立てた目標を自ら乗り越えたという実感を得る、最大の出来事なのかもしれません。乗り越えた生徒たちの「あ

りがとうございました」には、１５歳と言っても、重みがあります。本校の生徒たちは心穏やかな子供たちです

から、「ありがとう」という言葉をよく言ってくれますが、それでも、３年生の「ありがとうございました」とは

いつもと違う重さです。だからつい、私は一緒に受験を戦って来たわけではないですが、「どういたしまして」と

返してしまうのだろうと感じています。 

卒業式まであと 1か月です。最後の授業と言われる卒業式には、３年生の生徒たちは、上級学校へ進学のため

の受験を乗り越えた時以上に、この清瀬中学校に感謝をしながら、旅立っていきます。また、送り出す私たち教

職員も在校生の生徒たちも「ありがとう」「どういたしまして」とお礼の言葉をかけていくことになります。卒業

式は、最高の「ありがとう」に、保護者の方々、地域の方々と一緒に互いの心の交流を感じる、温かい時間にし

ていきたいと思います。 

ＰＴＡ評議員会の皆様には、卒業式にもお世話になります。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

令和５年３月吉日 

清瀬中学校 PTA 

会長 江村 弘子 



 

副校長挨拶 

余寒の候、保護者の皆さまにおかれましてはご盛栄のこととお慶び申し上げます。 

さて、今年度の評議員会も、本日をもって完了となります。毎回のご報告からも、ＰＴＡ活動が生徒の取組

をたくさんの場面で支えてくださっていることがよくわかります。心より感謝申し上げます。 

学校支援部本部コーディネーターには、セイフティー教室の運営、英語検定や漢字検定の通知や手配および

実施計画、学校図書館のリニューアルなどにご協力いただきました。 

また、本部役員の皆様には、校外のものとしては市内の委員会や協議会への出席など、さらに校内での活動

では行事の受付やボランティア活動、一般保護者へのＰＴＡ活動の説明、宿泊行事業者選定では保護者代表と

してご同席いただくなど、あらゆる場面でお力をお借りしました。 

もちろん、各委員会、学年委員の皆様には、毎学期の行事等でご活躍をいただいているところです。 

校外委員の皆様には、運動会でのご協力や毎月の資源回収、広報委員の皆様には「いずみ」発行のための材

料集めや編集、文化厚生委員の皆様には、制服リサイクル販売会や花壇整備等ご一緒させていただきました。 

各学年委員の皆様には、学年主任や組主任と連絡を密に取っていただきながら、学年行事や生徒の取組を支

えていただきました。 

今年度は、「地域に開かれた学校運営」を視点に、教育活動を改めて見つめ直したところです。限られた時間

や予算、環境の中でＰＴＡ組織として何ができるかを来年に生かしていきますので、どうぞよろしくお願いい

たします。 

 

 

① 活動報告等 

〇学校支援本部 

１１／１   評議員会出席 

１１／３  図書室改装準備 

１１／６  図書室改装準備 

１１／１０ SDGｓ花壇ボランティア 

１１／１４ SDGｓ花壇ボランティア 

１１／１８ SDGｓ花壇ボランティア 

      音楽祭 DVD 

１１／２１ 第３回英語検定 

 

１１／２５ 第３回英語検定 

１２／２  コーディネーター研修 

１２／６  第３回英語検定  

１２／１０ 図書館改装準備  

１２／１２ 図書館改装 

１／１０ 避難所運営委員会 

 １／１１ 第３回英語検定        

 １／１３ 第３回英語検定  

 １／２２ 中里共栄会 

 １／２７ 令和５年度 SNS 講座 

 

 

 

打ち合わせ 

地域ボランティア依頼 

チューリップ植え 

DVD配布作業 

手紙作成 

活動報告書作成 

申し込み手紙印刷・配布、図書改装 

情報交換会 

集金 

 

 

出席 

事前準備 

運営・補助 

新年度顔合わせ 

打ち合わせ及び依頼 



 

 ２／１４ 評議員会出席 

今後の予定 

２／２１ 市長へ お礼訪問 

 

今回、図書室の改装にあたり、PTAの皆様にご協力いただきまして、カーテンを購入することができ 

ました。ありがとうございました。図書室は本を読むだけでではなく、放課後の学習スペースや子供 

たちがくつろげる空間になればと思っております。次年度も PTA や地域の皆様と協力し、子供たちの 

為に活動をしていきたいと思っております。今後も学校支援本部へのご理解とご協力をよろしくお願 

いいたします。一年間、ありがとうございました。 

 

 

〇市内１４校ＰＴＡ・保護者会等連絡協議会（会長 江村） 

２／１０ 市内 14校・PTA保護者会等連絡協議会  

 

 

 

○健全育成（副会長 金） 

１１／１２ 第 38回『私の体験・主張』発表会 

 

今後の予定 

 ３／２  第４回健全育成委員会 

 

 

 

○青少協 （副会長 高木） 

１２／３ 青少協地区合同講演会  

 １／１１ 青少協・清中共催事業 

 

今後の予定 

 ２月 青少年問題協議会 

 

「命の週間」防災教育に関わる授業（オンライン） 

 

 

○１学年（委員長 大橋） 

１１／２５ 役員選出 

 

２／１４ 第４回評議員会 

保護者会終了後、令和５年度 PTA役員候補者選出 

 

活動報告、年間活動報告書の提出 

 

 

 

 

 



 

○２学年（委員長 白田） 

１１／８  ２学年委員会 

 

 

１１／２４ ２学年委員会 

 

 

 

２／１４ 第４回評議委員会 

「令和５年度 PTA役員候補者選出のお知らせ」 

お便り印刷・配布 

 

「PTA役員選出の意向届出書」回収 

抽選にて 2学年の先生による本部役員候補者 

各クラス 2名選出 

 

活動報告・年間活動報告、会計報告書提出 

 

 

○３学年（委員長 横田） 

１１／１４ ３学年委員会合③ 

 

１１／１８ 

１２／６ 

１２／１０～１９ 

１２／１２ 

１２／２９ 

１２／３０ 

１／１３ 

１／１７ 

１／２２ 

１／２７ 

２／１４ 第４回評議委員会 

卒業記念品発注担当を決める   

副校長先生・学年主任と卒業式までの流れの確認 

花屋へ挨拶→断られる   

卒業記念品費受け取り   

非会員へ記念品発注のお便り配布・回収・集金 

花屋へ挨拶・予算等打ち合わせ   

キャンディー発注（ネット）   

キャンディー料金支払い   

花の発注   

タンブラー発注（ネット）   

花の料金支払い   

タンブラー料金支払い   

年間活動報告・会計報告   

 

 

○一組（委員長 大西） 

１２／１６ 一組委員会 

 

１／２９ 一組委員会 

 

２／１４ 第４回評議員会 

劇と音楽の会 使用するハッピを購入 

 

劇と音楽の会 使用するブルーシートを購入 

 

活動実績報告 報告書提出 年間活動報告書提出 

会計報告書提出 活動費残金返金 

 

 

○広報（委員長 臼井） 

 ２／１４ 第 4回評議員会 

 

今後の予定 

３／１５ 第４回広報委員会 

年間活動報告、会計報告 

 

 

広報誌「いずみ」１４９号配布作業・反省会 



 

 

〇文化厚生（委員長 伊興田） 

１１／４  落ち葉掃きのお願い 

１２／３  落ち葉掃き 

 １／１４ 卒・入学式の花苗について 

 １／１７ 卒・入学式の花苗について 

  ２／８  花苗発注 

 ２／１４ 第 4回評議員会 

 

今後の予定 

 ３／１１ 花苗植え替え作業 

 ３／１７ 卒業式 

 ４／７  入学式  

ＨＰ掲載とメール配信 

９：３０～１１：００ 

ＪＡと打ち合わせ 

ＪＡと再度打ち合わせ（発注数・納品日） 

 

年間活動報告、会計報告 

 

 

プランター出し・片付け（１年担当） 

プランター出し・片付け（２年担当） 

 

 

〇校外（委員長 松村） 

１１／３  資源回収 

１１／２５新年度委員選出の資料作成 

１１／３０ 第３回校外委員会 

１２／１  資源回収 

１２／２２ 新入生資料配布 

 １／５  資源回収 

 １／１３ 在校生資料配付 

 １／１４ 新入生保護者会説明会 

 

 １／２４ 第４回校外委員会 

 

 １／３０第４回校外委員会(予備日) 

 ２／２  資源回収 

 ２／７  会計打ち合わせ 

 ２／１０ 資源回収報奨金の申請 

 ２／１４ 第 4回評議員会 

第７回 資源回収の中止(祭日の為) 

「新入生•在校生委員選出 J資料の印刷・仕分け 

「新入生•在校生委員選出 J資料の作成•仕分け、選出説明他 

第８回資源回収の実施 

新入生委員選出資料配付(清瀬小･八小)→委員長説明 

第９回資源回収の実施 

在校生委員選出資料配付(１～２年生) 

委員選出の説明、学区外の方へ資料配付、委員選出意向書の

回収→委員長 

在校生委員選出意向回収、来年度校外委員選出(1,2,3,6 ﾌﾞﾛ

ｯｸ)今後の活動他 

来年度校外委員選出(4,5 ﾌﾞﾛｯｸ)､今度の活動他、 

第１０回資源回収の実施 

会計報告・作成→委員長、会計 

資源回収報奨金の申請(金額\40.950.-)→副委員長 

年間活動報告、会計報告 

 

 

〇推薦委員会（委員長 高橋） 

１１／２１ 推薦委員会 

 

 

 

 １／１４ 互選会 

 ２／１４ 第４回評議員会 

      推薦委員会 

「令和５年度 ＰＴＡ役員及び会計監査候補者の選出に

ついて」 印刷、清小・八小に持参 

「互選会開催について」(候補者用・本部役員用)配布 

互選会打ち合わせ 

候補者の中から新役員選出 

活動報告・会計報告書、年間活動報告書の提出 

「推薦委員会だよりＮｏ３」印刷、配布 



 

その他 情報交換 

 

(１) 各学年主任より 

 

（ア）１学年 

 １学年は、１月下旬にスキー移動教室に行って来ました。清瀬中学校としては３年ぶりのスキー教室でした。

学年の８割以上の生徒が初めてスキーで、初日は苦戦していましたが、３日目には緩斜面を転ばずに降りてこら

れるほどに上達し、スキーの楽しさを味わうことができたようです。３日間、天候にも恵まれ、東京では見るこ

とのできない一面に広がる銀世界や雪をかぶった越後の山々を見て、自然の雄大さを感じることができたのでは

ないかと思います。また、寝食を共にするなかで、集団で動くことの難しさと楽しさも学んできました。この学

びを今後に活かしていってほしいと思います。 

 

 

（イ）２学年 

早いもので 1 年間も終わりに差し掛かっています。第二学年では 11 月に職場体験を行いました。今年度は東

京港で働く人々に焦点をあてました。我々の生活は輸入された多くの物で成り立ち、その 96％が船で運ばれ、生

活を支えています。港に関する数々の職業やその人々の仕事に対する想いを知ること、職場体験を通して自分の

進路を切り開いていく力を身に付けることを目的としました。事後学習は東京港周辺での体験を通し、各自が興

味を持った職業や東京港に関するテーマでまとめと発表を行い充実した学習になりました。 

2 月上旬には校外学習を実施しました。埼玉県の狭山市（狭山スキー場）でスキー実習を行いました。スキー

をはじめて行う生徒も多く四苦八苦しながらインストラクターの指導を受けていました。作文を読むと「またや

りたい、スキーを自分の趣味や特技としたい、家族でまた行って上達したい」という前向きな作文が見られまし

た。 

来年はいよいよ 3年生。最高学年として学校を引っ張り、自分の進路をかなえられるように成長して欲しいと

願っています。 

 

 

（ウ）３学年 

 早いもので、卒業まで残すところわずかとなりました。都立・私立推薦、私立一般入試を終えて残すは来週の

都立一般入試です。現時点で半分程度の生徒の進路が決定しており、都立推薦では４２．６％の合格率で生徒た

ちはよく頑張ったと思います。入試は団体戦なので、最後の 1人が決まるまで気が抜けませんが、早々に進路決

定した者の中には気持ちが続かなくなってきている生徒もいますので、注意が必要です。そして、これから最後

の受検に臨む生徒たちには、健康に気を付けて、人生の大切な場面で頑張ったという経験をしてほしいものです。 

 さて、3 月に入るといよいよ卒業です。コロナ禍でスタートし、色々と制限がつきものだった学年ですが、卒

業前にはいくつか生徒が楽しめる行事を用意してあります。 

 保護者の方々もあともうひと頑張りです。義務教育最後の年に、生徒一人一人が良かったと思えるように最後

までご理解ご協力お願いします。 

 

 

 



 

（エ）１組 

 現在、1組の生徒たちは、2月 17日（金）に実施される「劇と音楽の会」に向けての取り組みをしております。

「劇と音楽の会」とは、多摩地区の中学校の特別支援学級で学ぶ生徒たちが劇や合奏、合唱などを披露する会で

す。 

 清瀬中学校は「春夏秋冬(ひととせ)」というタイトルで、４つのグループに分かれて春、夏、秋、冬を表現し

ます。このテーマは、これからも美しい日本の四季を守っていくことができるよう、地球環境や SDGs について

考えてほしいという願いも込められております。 

「春チーム」はお筝で「花は咲く」の演奏、「夏チーム」は「風の通り道」と「青と夏」のダンス、「秋チーム」

は「私のお気に入り」「ふるさと」の鍵盤合奏、「冬チーム」は「星に願いを」の打楽器合奏を行います。楽器を

演奏する生徒たちは、初めて演奏する箏、キーボード、木琴など、最初は全く弾けずに苦労していましたが、練

習を積み重ねることにより少しずつ弾けるようになってきました。今では生徒たちは気持ちをひとつにし、息を

合わせて演奏することができるようになりました。また、ダンスチームの生徒たちは大勢の人の前で踊ることに

不安そうな様子も見られましたが、チームの生徒同士で協力しあいながら練習を重ねることにより、自信がつい

てきました。本日は体育館で校内リハーサルを行い、保護者の方々にもご覧いただきました。当日も練習の成果

を発揮して、清瀬中学校 1組らしさを表現してほしいと願っております。 

 

 

 


